

11 oct 2007 -09:07

Le Ministre De Gucht sur la situation à l'Est du Congo

Depuis quelques jours les combats au Nord Kivu ont repris en intensité. Ceci se produit en dépit du cessez-le feu qui était de facto entré en vigueur il y a quelques semaines. Le Ministre de Gucht déclare à ce sujet : "une fois de plus la population civile risque d'être la victime de la violence. J'appelle donc les parties à mettre un terme aux hostilités et à respecter le cessez-le-feu".

Depuis quelques jours les combats au Nord Kivu ont repris en intensité. Ceci se produit en dépit du cessez-le feu qui était de facto entré en vigueur il y a quelques semaines. Le Ministre de Gucht déclare à ce sujet : "une fois de plus la population civile risque d'être la victime de la violence. J'appelle donc les parties à mettre un terme aux hostilités et à respecter le cessez-le-feu".

Le Ministre De Gucht sur la situation à l'Est du Congo Bruxelles, le 10 octobre 2007 Depuis quelques jours les combats au Nord Kivu ont repris en intensité. Ceci se produit en dépit du cessez-le feu qui était de facto entré en vigueur il y a quelques semaines. Le Ministre de Gucht déclare à ce sujet : "une fois de plus la population civile risque d'être la victime de la violence. J'appelle donc les parties à mettre un terme aux hostilités et à respecter le cessez-le-feu". "La découverte de fosses communes dans les régions contrôlées par Nkunda est particulièrement inquiétante. Vu la présence de la MONUC sur le terrain, j'espère que l'on pourra établir qui est responsable de cette sérieuse violation des Droits de l'Homme. Je constate également que la pratique répugnante de recrutement d'enfants soldats se poursuit", déclare le ministre De Gucht. Le Ministre des Affaires étrangères était jusqu'à la semaine dernière à New-York où la sécurité et la stabilité de l'Est du Congo ont fait l'objet de divers contacts. De ces contacts il est ressorti clairement que pour assurer la sécurité et la stabilité de l'Est du Congo il fallait développer une stratégie globale et pas seulement militaire. "D'un point de vue politique, il est primordial que les pays de la région se concertent. En matière de médiation un rôle important revient aux NU avec qui j'ai entretenu des contacts intensifs ces dernières semaines, notamment avec le Secrétaire général Ban Ki Moon. Il est également important que la conférence de paix et de réconciliation pour les Kivus annoncée par le Président Kabila puisse être lancée prochainement", déclare le Ministre qui ajoute: "Il est important que les communautés de l'Est du Congo aient l'opportunité de s'exprimer dans un dialogue ouvert sur les perspectives de coexistence pacifique, de sécurité et de stabilité." Le Ministre De Gucht a pris note du délai fixé par le Président Kabila au 15 octobre pour le brassage des unités de Nkunda. "Il n'existe pas d'alternative hors du brassage pour les unités de Nkunda. Les signaux indiquant une volonté d'introduire un contingent de 500 hommes dans ce processus peuvent constituer l'amorce d'un brassage total. Je suis convaincu que la Monuc peut jouer un rôle utile dans le démarrage de ce processus", déclare le Ministre qui met ensuite en garde contre un scénario militaire: "Une approche purement militaire de la situation à l'Est du Congo conduira seulement à de plus grandes souffrances et menace de saper plus encore la sécurité et la stabilité de l'Est du Congo." Le Ministre De Gucht a demandé que la situation à l'Est du Congo soit mise à l'ordre du jour du CAGRE du 15 octobre 2007.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)

Rue des Petits Carmes 15

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 501 81 11

<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie

Porte-parole

+32 477 40 32 12

Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart

Porte-parole adjointe

+32 2 501 87 66

Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be